
《计算机工程与设计》第七届编委会成立大会 

暨第一次全体会议在京成功召开 
 

为充分发挥《计算机工程与设计》在科技发展与创新成果推广中的交流传播

作用，进一步提升期刊学术质量和学术影响力，2024 年 11 月 20 日，《计算机工

程与设计》第七届编委会成立大会暨第一次全体会议在北京圆满召开。编委会主

任郑纬民院士、中国航天科工二院七〇六所王斌所长，以及来自国内著名高校、

科研院所等 17 家单位的近 40 位领导、专家、学者莅临指导。会议由中国航天科

工二院七〇六所叶东升副所长主持。 

 

 

会上，中国航天科工二院七〇六所所长、《计算机工程与设计》编委会常务

副主任王斌代表主办单位致辞，向各位专家的莅临表示诚挚的感谢。王斌所长指

出，《计算机工程与设计》将深学细悟习近平总书记关于“打造世界一流科技期

刊”的要求，为助力实现高水平科技自立自强贡献坚实的力量。七〇六所作为期

刊主办单位，将在新一届编委会的指导和支持下，搭建高水平科技成果交流平台，



进一步提升期刊传播力影响力，推进期刊高质量发展。 

 

中国航天科工二院七〇六所副所长、《计算机工程与设计》编委会副主任叶

东升宣读期刊第七届编委会名单。 

 

中国工程院院士、《计算机工程与设计》第七届编委会主任郑纬民为与会编

委颁发聘书并致辞。郑纬民院士首先对主办单位七〇六所及编委会成员表示感谢，

接着对期刊的未来发展提出了希望和要求，一是要期刊赋能新质生产力，关注原

创性、颠覆性科技创新的发展，为战略新兴产业发展搭建更好的技术创新成果展

示平台，促进和激励科技创新，助力关键技术突破。二是要坚持理论创新和工程

科技创新相结合，广泛吸纳计算机领域重点产业创新项目、行业应用推进项目等

的研究成果，促进技术研究与应用研究、成果转化融通发展。三是要编委会专家

们群策群力，带领《计算机工程与设计》办出特色、办出层次、办出成果。 



 

 



 

中国航天科工二院七〇六所研究员、《计算机工程与设计》主编蒋志翔从期

刊基本情况、期刊发展历程、近年发展情况、面临的形势与问题、期刊未来发展

等方面进行了汇报。 

 

与会专家对期刊近年来取得的成绩给予了充分肯定的同时，围绕刊物定位、

栏目设置、特色专题建设、传播交流方式、学术影响力提升等方面展开热烈讨论，

并提出诸多建设性的建议。 

最后，王斌所长表示，感谢新一届编委会成员对期刊工作的热情，以及为期

刊未来发展提出的真知灼见。七〇六所将全方面为期刊发展提供支持，在编委会

的指导下，力争把期刊办成国内一流期刊，向更高质量迈进！ 


